
Nota de prensa

CUNDINAMARCA FORTALECE SUS CAPACIDADES EN CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

- La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), la Gobernación de Cundinamarca, y la Universidad El Bosque, invitan a participar en la presentación del Índice Provincial en Ciencia, Tecnología e Innovación (CTel) en Cundinamarca.
- Este proyecto se realizó con el objetivo de fortalecer las capacidades institucionales para el desarrollo y gestión del ecosistema territorial CTel en el departamento.
- El evento se realizará el próximo martes 28 de mayo a las 2:00 p. m., en el Salón de Gobernadores de la Gobernación de Cundinamarca, ubicada en la AC. 26 # 51-53 de Bogotá. Previa inscripción para asistir [aquí](#).

Bogotá, 24 de mayo de 2024. El pasado 4 de julio de 2023 la OEI; la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación de Cundinamarca; y la Universidad El Bosque, lanzaron esta iniciativa que recorrió las 15 provincias del departamento con el objetivo de fortalecer y documentar las capacidades de los actores del sistema de CTel.

En el desarrollo de este proyecto se promocionaron dos programas de formación diseñados por la OEI y la Universidad del Bosque. Los diplomados en Innovación y Fortalecimiento Territorial en CTel, y en Formulación de Proyectos contaron con más de 3500 cundinamarqueses inscritos.

Asimismo, durante estas visitas los funcionarios de las alcaldías, instituciones educativas y otros actores del Sistema Nacional de CTel compartieron su interés en fortalecer las habilidades para brindar mejores soluciones a los desafíos de los municipios, así como impulsar procesos innovadores en áreas como turismo, gestión pública, agricultura, entre otras.

Para esto, se llevaron a cabo 7 encuentros de innovación y más de 70 acercamientos presenciales que involucraron a más de 600 personas en todo el departamento. Además, las personas interesadas tuvieron la oportunidad de participar en eventos virtuales en los que conocieron las experiencias y perspectivas de expertos en CTel, y discutieron acerca de las vías que se pueden seguir para enriquecer sus habilidades como formuladores de proyectos o innovadores en Ciencia, Tecnología e Innovación.

CONTACTOS

Rocío Devia Toscano
Responsable de Comunicaciones y
Prensa
rocio.devia@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230

Sergio Andrés Maldonado
Técnico especialista en redacción
sergio.maldonado@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230

Con el objetivo de avanzar en la formulación del índice provincial, se realizaron talleres para el Mapeo de Actores Clave (MAC) que reunieron a 320 participantes en las 15 provincias del departamento; también se diseñaron encuentros con el objetivo de fomentar la colaboración entre los sectores público, privado y académico. Estos ejercicios permitieron identificar a más de 1.300 actores en el territorio.

Para la OEI, este proyecto forma parte de una apuesta que tiene como objetivo diseñar e implementar un portafolio de formación sobre la gestión de CTel a entes y organizaciones territoriales colombianas que así lo necesiten. De esta manera, se pretende fortalecer a los diferentes actores del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación.

Presentación del Índice provincial

La elaboración del Índice Provincial en Ciencia y Tecnología del departamento de Cundinamarca se construyó con base en nueve pilares fundamentales en los que se destacan los procesos de formación; gestión, cultura y gobernanza de la CTel; infraestructura; inversión; productos de nuevo conocimiento, entre otros.

Los resultados de este trabajo serán presentados el próximo martes 28 de mayo en el Salón de Gobernadores de la Gobernación de Cundinamarca, ubicada en la AC. 26 # 51-53 de Bogotá.

Invitamos a los medios de comunicación y a las oficinas de prensa de las alcaldías de Cundinamarca a participar en este encuentro y a difundir esta importante noticia para la región. Para asistir deben inscribirse previamente [aquí](#).

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos de cooperación, junto a entidades públicas, banca multilateral, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

CONTACTOS

Rocío Devia Toscano
Responsable de Comunicaciones y
Prensa
rocio.devia@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230

Sergio Andrés Maldonado
Técnico especialista en redacción
sergio.maldonado@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230